

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Port-Gentil/PDG : étape 2 du secrétaire provincial

**ALBERT-RICHARD** Royembo était samedi écoulé au 2e arrondissement. Il a été accueilli par le député de la circonscription, Jean-Fidèle Otandault.

Christelle NTSAME  
Port-Gentil/Gabon

DANS le cadre de sa tournée entamée par le 1er arrondissement – et qu'il poursuivra dans toute la province de l'Ogooué-Maritime – le secrétaire provincial du Parti démocratique gabonais (PDG), Albert-Richard Royembo, était samedi l'hôte des militants du 2e arrondissement de Port-Gentil. Il a été accueilli par le député et membre du bureau politique de la circonscription,

l'honorable Jean-Fidèle Otandault. "Les militants du 2e arrondissement et moi-même sommes heureux de vous recevoir. Votre tournée politique nous enchante, d'autant qu'elle vous permettra d'en savoir plus sur le travail fait par notre base politique", a dit, d'entrée, le parlementaire. Qui a, par la suite, vanté la percée du PDG dans son giron politique. "Caramade secrétaire provincial, nul besoin de vous rappeler que le 2e arrondissement de Port-Gentil, fut pendant longtemps un bastion incontesté de l'opposition (...) Mais aujourd'hui, à force de labourer le terrain et, surtout, de courage politique, nous avons su braver les vents impétueux, inverser la courbe et changer le fil de l'histoire. Résultat des courses : le PDG, notre parti, dicte désormais sa loi dans notre siège politique", a-t-il fait remarquer. Non sans rappeler, pour l'histoire, qu'en



Photo de famille après l'échange avec le secrétaire provincial.

Photo : Christelle Ntsame

2013, le PDG n'avait que 8 conseillers sur 18 au 2e siège de Port-Gentil. Mais, depuis les locales 2018, il détient 13 conseillers sur les 18 qui composent le collège électoral de l'arrondissement. "Ainsi, le PDG gère la mairie du 2e. Et le député que je suis est également du parti au pouvoir élu avec près de 2 900 voix en 2018. Soit près

de 2 200 voix de plus, comparativement à 2011. Mieux, le nombre de nos adhérents a été multiplié par 5, soit près de 4 500, alors que nous n'étions que moitié moins il y a 10 ans", a fait savoir le camarade Jean-Fidèle Otandault. Satisfait, le secrétaire provincial Albert-Richard Royembo a salué le travail

abattu au 2e arrondissement sous l'impulsion du "camarade" Otandault. Lequel, tout en glorifiant la politique du distingué camarade président, Ali Bongo Ondimba, a promis de doper, "encore et toujours", le moral de ses troupes en prélude aux joutes électorales qui pointent à l'horizon.

## Oyem : ordination de trois prêtres à Saint-Charles Lwanga



Photo : PME

Les trois nouveaux prêtres en compagnie de l'évêque d'Oyem.

LA messe était dirigée par l'évêque d'Oyem, Mgr Jean-Vincent Ondo-Eyene.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

L'ÉGLISE catholique du Gabon vient de s'enrichir de trois nouveaux serviteurs de Dieu. Il s'agit des abbés Yvon Owono Mve, Célestin Mba Ondo et Dieu-Seul Etougou Nguema. Les trois prêtres ont été ordonnés par l'évêque d'Oyem, Mgr Jean-Vincent Ondo-Eyene, en la cathédrale Saint Charles

Lwanga d'Oyem, le 26 juin dernier, en présence du ministre de la Santé, Dr Guy-Patrick Obiang Ndong, du préfet du département du Woleu, Brice Arcadius Moussirou, du maire d'Oyem Christian Abessolo-Menguey, et du député du 1er arrondissement de la commune, Jean-Marie Obame-Ondo. Au cours de l'eucharistie, l'évêque a invité ses filleuls à mettre toujours en exergue, tout au long de leur mission divine,

les trois règles qui se résument par "le Père, le Fils et le Saint-Esprit". Un triptyque que doivent considérer comme un bréviaire les nouveaux prêtres. Le prélat les a également exhortés à se mettre résolument au service du "Très-Haut", à toute heure et en toutes circonstances. Une manière d'inviter les trois prêtres à être disposés à servir Dieu et le peuple des rachetés, partout où besoin sera. Il s'agira donc d'apporter le message de Dieu auprès des peuples qui en ont besoin.

Dans son exhortation, Mgr Jean-Vincent Ondo-Eyene a imploré le Seigneur d'achever l'œuvre entamée sur ses trois jeunes serviteurs. En leur donnant, notamment, la force de faire prospérer l'amour et la crainte de Dieu au sein de tout le diocèse d'Oyem, et la communauté de chacun des prêtres.

Rappelons que les trois serviteurs de Dieu avaient été ordonnés diacres, le 31 janvier 2021, en la cathédrale Saint-Charles Lwanga. Ces nouveaux abbés viennent s'ajouter aux 33 autres prêtres ordonnés sous l'encadrement de l'évêque d'Oyem.

## "POG DEBOUT" est né



Le journal POG DEBOUT.

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil Gabon

Photo : Jean Paulin Allogho

CRÉÉ par l'Association des amis de la commune (AAC), sur une idée de Dady Bouchard Ogoula, un de nos anciens collaborateurs, "POG DEBOUT" vient enrichir l'offre de la presse écrite gratuite dans la cité pétrolière. Dans son premier numéro, le journal traite des chantiers entamés ou réalisés par le maire Gabriel Tchango, parmi lesquels les travaux routiers que les populations saluent. Un clin d'œil aussi en direction des grandes dames de la République qui brillent par leur compétence, leur expérience et leur patriotisme, en soutenant le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Côté religion, le journal nous

enseigne que c'est le père Barreau qui fonda la paroisse Saint-Louis. Les travaux débutèrent dès 1927 et la première messe fut célébrée le samedi 12 avril 1930. Sur le commissaire général Émile Gentil, "POG DEBOUT" nous apprend que cet explorateur, qui fut un collaborateur de Pierre Savorgnan de Brazza, n'a pas vécu à Port-Gentil. Mais c'est en reconnaissance du devoir accompli que son nom fut donné, dès le début du XXe siècle, à la petite ville naissante. L'île Mandji devint Port-Gentil le 3 avril 1915.

Sur le pétrole, "POG DEBOUT" revient sur le premier forage qui débuta le 31 mai 1934 aux environs du village Madiéla. En 1949, la société des pétroles d'Afrique équatoriale française (SPAEF) poursuivit ses recherches et le miracle vint en 1957 où le puits foré à Ozouri donna une production commercialement exploitable...